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之前有个 VIP里的群友私信给我:如

何快速成为某个领域的专家。

比如，做自媒体，成为粉丝过十万的

大 V，搞投资，如何成为资深投资

人......

我觉得，这个话题太大太大了，都可

以写几本书了。

不过仔细想了一下，我还是有一些经



验可以分享的。

我总结，想要成为某个领域的专家，

需要经历以下 5个步骤。

1.主动去吸收这个领域的经验分享

假设你是做房地产自媒体的，除了要

有丰富的实战经验之外，你还要读 10

本以上的行业权威书籍，而且要随时

关注最新的市场行情和政策解析。

如果你打算通过写文章的形式来做

自媒体，那你就要关注 10个以上的

房地产公众号，然后找到可以模仿的



对象，剖析他的信息来源、文章结构

和营销方法。

如果你打算通过短视频来做自媒体，

那你就要关注 10个以上的短视频大

V，然后跟他们学习。除了专业知识

外，包装套路、营销话术这些也都是

重点需要学习的内容。

每当有人咨询我:xx领域的自媒体，

能不能做公众号啊?我都会这样回答:

你打开微信或者知乎，搜索一下这个

领域的关键词，如果能找到 10个以

上有成果的同行，那就说明这件事可

以做。



如果连 5个同行都找不到，那可能这

件事真的比较困难了。

总之呢，我们想做的任何事情，如果

可行的话，这个世界上一定已经有人

想到、做到、经历过了。

所以，不要闭门造车、一意孤行。要

有意识地去收集信息，不然可能努力

好多年，发现还不如看一篇文章收获

大。

2.多去拜访这个领域的高手。



“与高手发生链接”这个话题我已经

说过很多次了，因为这显然是一条捷

径。

在经验维度，如果你知道有哪个大佬

在你这个领域已经深耕很多年了，经

验三富，取得了非凡的成就。最重要

的，你能接触到他。而且能听到他的

忠告。

比如，在线下你能为他提供一些价值，

在线上你参加了对方的付费社群，总

之呢，一定要给对方帮助你的理由。

在年龄维度，多跟比自己大 5岁、10



岁、20岁的厉害角色做朋友。跟他

们混在一起，看他们在今天遇到了什

么样的问题，以及他们是如何处理的。

因为在未来，自己很可能也会遇到同

样的问题。只要你这样做了，相当于

你的人生游戏开启了作弊器。以上这

两条建议的重要性，其实很多人也都

意识到了，只不过不愿意去实践，或

者不太相信这样做能奏效。

接下来我将要说的这三点，很多人压

根意识不到，或者即使看到了也不愿

意相信，总是疑心重重。



如果你也是个怀疑论者，是个打工者，

那么就不用继续往下阅读了。

如果你是个创业者，是个打算成为某

个领域专家的人，是个相信未来有无

限可能的人你可以继续阅读。

3.投入大量时间去探索，去实践，不

出结果不罢休。

假设你打算做自媒体培训，你有再多

的理论知识也没有用，根本不会有人

相信你。

除非，你能拿出具体数据和成果。



比如，你在知乎上有 10万粉丝，有

很多高赞回答，那么你就可以经常在

朋友圈、微博、小红书或者抖音展示

自己的成果。

同时，你也要把自己的探索经历、心

得体会、操作要点适当跟大家分享一

些，这样就做到了“有理有据”，自

然能收获粉丝和客户的信任。

有人说，我不喜欢知乎，或者不擅长

做知乎，那也无妨。

互联网上这么多自媒体平台，你总得



有一个擅长的吧?要知道，单点突破

的威力也是超级大的。

或者说，任何一个平台都潜伏着很多

老板、很多同行、很多潜在客户。

只要你的信息能传达到他们眼里，他

们就有可能受你的影响，从而关注你、

信任你、跟你合作、在你这里成交。

还有就是，大 V是自带光环的，粉丝

越多的人，说出来的话越有说服力，

越能让人信服。

当然，想要积累几万个粉丝，并不是



一件容易的事，这个门槛能把 99%的

人挡在门外。这也是为什么我鼓励大

家一定不要成为大多数人，你一定要

找到一个属于自己的主战场(自媒体

平台)。

在这个战场上，你是发号施令的将军，

而其他人只能被你主导，听你号令。

有人会说:这不是废话吗，谁不想让自

己的粉丝变多啊，这不是不知道增加

粉丝的方法吗。

我想说，我或者其他做培训的大 V，

只能提供一些基础的思路，分享一些

我们走过的经验，我们不可能手把手



带着你做起来，而且世界上任何有难

度的事情都不是培训出来的。

师傅领进门，修行在个人，就是这个

道理。郭德纲是相声界的 Number1，

他的儿子也开始说相声，但你觉得他

能把他的儿子培养成相声一哥吗?我

觉得难。

因为真正有价值的技能，都不是学出

来的，都是自己摸索出来的。

世界上最牛逼的音乐家，一定不是跟

某个人风格相同的，他也许有自己的

老师，但他一定已经超越了自己的老



师。

最震撼、最能打动人心的音乐，一定

是这个人自己摸索出来的，不可能是

谁教他写出来的。

这道理都是一样的。

再比如，我在群里分享过很多知乎的

玩法，到了今天，有的人已经有几万

粉丝了，向公众号引流、变现的效果

也非常好。

而有的人，还卡在知乎最基本的操作

步骤上，止步不前。



该说的技巧我都已经说了，剩下的就

需要你每天拿出几个小时去执行，不

要总是问来问去。

如果你吸收了所有的方法和技巧，人

双八了几百个小时之后，依然没有任

何进展，那你可以考虑换一个平台，

继续深耕。

总之呢，你必须打造出一个属于你自

己的“亮点”，你必须让别人看到你

的结果。

毕竟，大众还有我们都是俗人，都是



只看结果的，你没结果，没人会相信

你。

什么叫大 V?

有结果，能赚钱的，粉丝多，有亮点

的叫大 V。

只要你有了一个亮点，你就是这个行

业的专家了，你收钱就非常容易了。

4.大量解决问题，大量答疑解惑，多

充当“导师”，“老师”角色。

很多人意识不到“教学相长”这个道



理的重要性。

有的大佬也说过这样一句话:如果你

想在某个领域有所建树，那么你可以

去这个领域去做老师。

这句话听起来好像很矛盾，但其实并

不矛盾。

举个我自己的例子，我想掌握各个平

台的玩

法，包括知识星球。

那我是怎么做的呢?



我自己去开通了一个知识星球，我除

了参照其他大 V的操作流程之外，我

也在VIP群里和知识星球上进行答疑

解惑。

有人咨询我关于知识星球的任何知

识，我如果知道的话就直接回答，如

果我不知道，我就去搞明白，去百度，

去咨询其他大 V。

总之呢，我一定要找到答案，因为提

问的人很尊敬我，也认为我很厉害，

我可不能掉链子，像个废物一样，一

问三不知。



所以呢，大家的提问是我进步的动力

之一。我在给大家答疑解惑的过程中，

也成了一个经验丰富的专家。

除了知识星球之外，我比较擅长的知

乎、公众号付费阅读、付费微信群，

都是这样做起来的。

我在答疑解惑、为大家解决问题的过

程中积累了最一手的经验。大家其实

也一样。

当然了，有一些领域我也是不太擅长

的，比如，情感类，职场里面的一些

事情，我都很少研究。



因为我觉得这些没有研究的必要，至

少是对于我来说是如此。

不研究，不代表我不懂。

当你收入上来以后，你看任何事情，

任何领域都特别清晰，特别透彻，因

为你的高度已经上来了，懂得人自然

都懂。

感情嘛，和所有的人际关系都一样。

不要过多期待，多把注意力放在自己

身上，不要总是期待别人给你安全感，

安全感只能自己给自己。



你自己都给不了自己安全感，自己都

救不了自己，你还想着找个人来给你，

来救你，你怎么想的那么美呢？

我告诉你，不可能。

你这不叫谈恋爱，而是找个爸爸来照

顾自己。

自己什么都不用努力，然后直接把所

有责任都甩给对方。

你是长得有多好看，别人要背上这么

大压力。



你是不是对自己太过自信了？

现在的人，很多感情不顺，很多就是

两个人都不独立。

一个依赖另一个，把自己的事情强加

给对方，又或者是喜欢干扰对方的决

定。

我心说，你何必呢？

你看不惯对方，想干扰对方，直接离

开就行了。



为什么还要去强迫对方符合自己的

要求呢？

太自私了吧。

我从不觉得，按照自己的想法生活是

自私，我觉得，想要别人按照自己的

想法生活才是。

从前有朋友问我，如果你的另一半不

支持你的事业，总是说你这儿不好哪

儿不好怎么办？

我说，这样的人，不可能成为我的另

一半。



选择一个对的人比改变一个人要容

易的多，很多人一辈子也不会明白这

个道理。

还有，不要想着和任何人建立深厚关

系。也就是，不要想着“我和这个人

关系很好”，“这是我兄弟”，“这是我

姐妹”。

因为你这么想，别人不一定这么想。

如果你想着谈谈感情挺好的，兄弟姐

妹也没什么，那也没关系。



等你以后你被背后捅刀子，出现“你

把他当兄弟，他把你当提款机”的时

候，你可不要哭，也不要怪我没提醒

你。

也不要怪别人心狠，只是你自己太蠢

罢了。

这个世界上，从来没有什么感情，除

了你自己，任何人都会背叛你，除了

血缘关系，所有关系最终都会破裂。

你根本就没必要把热情给太多人。

你在某某聚会认识的美女帅哥，你以



为你跟她有关系，但其实，下次见面，

她可能压根就不认识你。

你在健身房认识的“兄弟”，可能下

次你跟他打招呼的时候，他已经忘了

你叫什么了。

这就是现实。

也就是，这个世界上，接近你的，一

定都是因为你身上有他们想要的东

西，跟你对他好不好，你态度怎么样，

你会不会说话，一毛钱的关系也没有。

什么人脉，朋友，好兄弟，老同学，

“姐姐”都是假的。



你自己没什么利用价值，谁 TM认识

你啊？

所以，我觉得，那些总是各种交朋友，

总是兄弟哥们儿，姐姐哥哥的蠢货，

脑子比猪还蠢。

纯粹是浪费生命。

人年纪大了，话就多了，扯远了，继

续营销大家。

总之，如果你想在某个领域有所建树，

除了自己要沉下心来，去深耕之外，



还要把思路打开，在成长的过程中去

帮助别人，答疑解惑，写文章分享。

相信我，如果你能坚持每天写 1篇文

章，回答 1个问题，一年后很多企业

主会把你当成网络专家的，也会有很

多人来找你做策划的。

5.最后，不断找老师学习，学会充当

“学徒”的角色。

这最后一条是让我自己非常受益的

一种思维，也是对每个人都特别有用

的。



不会当“学生”的人，这辈子不可能

有什么成就。

我觉得，让我人生突飞猛进的每一次，

都是因为接触到了更高更厉害的人，

我能从他们身上学习到很多东西。

在他们的影响下，逐渐蜕变，不管是

思维习惯，还是行为方面，都会有天

翻地覆的变化。

我说过，真正有效的学习，分两种情

况，当然，前提都是主动学习。

第一，是你自己默默学习，看到他身



上的优点，然后自行转化为自己得习

惯。

比如，你看到一个人身材很好，同时

你又发现，是因为他经常去运动和从

不熬夜。

于是呢，你就默默的也养成了运动和

不熬夜得习惯，从而提升自己。

再比如，我去年，办了一张健身卡，

我是为了去游泳馆里学游泳，那时候，

我还不会游泳。

但我看见泳池里面还有几个人特别



厉害，自由泳，蛙泳啊什么的，都很

漂亮，速度很快。

于是呢，我开始学习他们的手势，他

们的摆腿，然后自己在旁边默默练习。

就这样，我按照他们那样，练习了大

概四天，就学会了，就是如此，但很

多人比我来的时间都久，到现在还没

有学会。

因为他们没有“向有结果的人学习”

这一思维习惯，自视甚高。

很多人一辈子就输在这儿了，觉得向



别人学习很难为情，一般穷鬼和喜欢

白嫖的人，都会有这种心理。

为什么呢？

因为他们口中的“请教”和“学习”，

是直接请教，什么都不付出。

比如，上学的时候，有不懂的问题，

你问老师，可能不会有太多顾忌，因

为你是交了钱的。

但是，你向同学请教，你就会觉得，

很难为情，很难坎，下不去口，因为

你感觉自己低人一等。



但富人就不会有这样心理。

因为他们要么自己默默摸索学习，要

么就是直接花钱请教，总之，不白嫖。

那就不会有羞愧心理，因为也就是个

价值交换罢了，谁都不亏欠谁。

所以，觉得学习请教可耻的，一定都

是段位非常低，没有付费意识，不尊

重价值交换，喜欢白嫖的傻狗。

这群傻狗一辈子一事无成，也就说的

过去了。



第二张学习方式，那就是主动花钱学

习。

学习，我从不主张免费。

因为但凡一个成熟的成年人都知道，

没有人会平白无故把自己辛辛苦苦

捣鼓出来的经验分享给你，这是个很

简单的逻辑。

除非别人是傻子，但傻子身上也不可

能有你想学习得东西。

所以，免费学习是个伪命题。



当然了，有一种情况别人会免费分享，

那就是来割韭菜的。

比如，“创业十年干货免费分享”，“免

费领取价值 9999的超值干货，过期

不候”，你懂的，你信了你就废了。

所以呢，当你看中了对方身上的资源

和经验，想要向他学习的时候，要么

自己偷偷背地里学，要么直接掏钱。

总之，千万不要试图免费学习。

不要跟他说，“你好，可以请教你一



下吗？”，“兄弟，你做的真好，可以

教教我吗？”

你说这些话，真的很无聊，很减分，

让别人一眼就看出你是个棒槌。

别人心说，你 TM的有病吧，我认识

你吗？你不给我点什么好处，我凭什

么把我的一分钟甚至是一秒钟给你?

凭你蠢吗？

别闹了，大家都挺忙的。

头脑清醒的人，都不会谈兄弟哥们儿，



不会谈感情，想从别人哪里得到点什

么，一定都是先付出的。

永远要记住，先给别人好处，再说出

你的需求，不然那些大佬和有结果的

人，凭什么搭理你?

没人会免费帮你，越是大佬，越尊重

“价值交换”，越遵循能量守恒。

比如我，只要不是要加我三个付费群

聊，不是要给我送钱，不备注“文章”，

“写作”，“VIP”的，我压根都不会

通过。



那些发“你好”，“可以教教我吗？”，

“大佬，半价好吗？”的人，我都是

直接拉黑的，看着就觉得恶心。

现在，你的一个好有申请，你的一句

话，我就知道，你是个什么样的人，

有没有付费意识。

而且，没给我付费的，我一句话都不

会跟你说，就是这个道理。

我不可能在比我低几个 level的人身

上花时间，哪怕一秒钟。

你不是给我送钱的，那就不要加我，



不要打扰我，我不会搭理你，也不可

能给你说一个字。

只有收了钱，大佬才会说真话，只有

收了好处，牛人才会真心办事，才会

把自己知道的都告诉你，这个道理有

些人傻狗一辈子也不会懂。

白嫖的穷鬼，总以为自己免费从别人

哪里得到了什么，其实什么也没搞到。

我说过，花钱学习，给你中意的大佬

送钱，就是普通人变得不普通最快的

方法。



要知道，有价值的东西，必须用有价

值的东西来换，占便宜是最错误的想

法。

毕竟，法不轻传，道不贱卖。

所以，要成为某一领域的专家怎么办?

要么，多去看看别人专家如何说话，

专家如何写作，专家是如何把钱收到

手的，那么你也可以去试试。

要么，就直接花钱链接专家和该领域

的有结果大佬，进入他的社群，把他

的一套东西都深入了解。



这在自媒体行业就尤为突出了。

比如，你做自媒体，你可以找同领域

的大 V，去模仿他的文案，发布频率，

发布内容等等。

同样，你也可以花钱直接进入他的社

群，听他的经验分享，直接咨询他。

总之呢，要向有结果的人学习，要么

自己默默观察，模仿有结果的人，自

行摸索，要么就花钱请教，不要占便

宜，不要想着免费学习这种事情会出

现。



也就是，多和该领域有结果的人待在

一起，跟他们交流，必要时，要学会

充当“学生”的角色请教他们，学会

花钱学习，不要吝啬。

你不吝啬，你很真诚，那大佬一定也

不会吝啬，毕竟，越是大佬，越有“好

为人师”的需求，都有想当老师的冲

动，包括我也不例外。

最后，一个人之所以能成功专家，我

觉得，有很大的因素就是因为他善于

学习，真正的大师，永远都怀着一颗

学徒的心。



因为愿意学习，所以才能不断进步，

才能从菜鸟成为专家。

来自微信公众号:重启你的大脑


